
회 의 개 요Ⅰ

    일    시 : 2016. 03. 28 (월) 14:30~17:00
    장    소 : 3층 기획상황실, 3개 명소사업 현장
    참석인원 : 구청장, 위원 9명, 구 간부 15명

     〇 참석위원 : 유인촌위원, 안호상위원, 정재형위원, 안병광위원, 박동훈위원, 
                 이영혜위원,한욱현위원,김개천위원,김윤수위원  
    주요내용 : 위촉식 및 명소사업설명, 현장투어

현장자문 세부내역Ⅱ

  서애대학문화거리

계산산업 건축현장

▣ 유인촌 위원

 주민과 관광객 등이 많이 올 수 있도록 하는 시설이 들어오는 것일 중요함

 분양후 입주업체들이 구청과 협의를 통해 좋은 가게가 들어올 수 있는

방안이 있으면 좋겠음

▣ 정재형 위원

지하1층 위치가 좋은 공간이 될 듯한데 그곳에 소극장이나 문화적인 컨텐츠가

많이 들어오길 바람

버스킹가수들, 오픈갤러리 등 개방형의 건물이 들어와야 사람을 끌어올 수 있음

예술가들의 레지던트 등도 생각해주면 좋을 듯 함

▣ 박동훈 위원

접근공간이 뛰어난 1층 핵심공간은 쉽게 걸터앉을 수 있고 쉴 수 있는

광장 공간으로 되어야 함.



유성룡고택터 추정지

▣ 안호상 위원

 서애광장으로 학생들이 다수다니는 고택터가 적정

 넓지 않아야 문화가 만들어지고 좋은 광장이 됨. 또한 많은 학생들이 지나가는

곳이므로 광장으로서 좋은터라고 생각함

▣ 그 외(자문위원)

 규모가 클 필요는 없으며 도로와 주차장까지 포함하면 좋은 공간이 될 것임

 필동삼거리 주변의 경우 당장 조성하기는 편리할 것으로 보이나, 자칫 1회성

행사장소가 될 가능성 높음

 광장조성으로 문화가 만들어지면 주변 상가변화도 예상됨

  성곽문화예술거리

자유총연맹부지

▣ 유인촌 위원

 민간을 통한 개발보다는 현상태를 유지하면서 공방촌을 조성하여도 좋을 듯 함

 구에서 조성하여 예술가나 아이디어가 좋은 사람들이 모여 작업하고 보여주는 마을로

바꿀 수 있으면 좋을 듯 함

▣ 박동훈 위원

 이 자체를 바꾸지 않고 이대로 아름다운 공간으로 만드는 것이 좋을 듯 함

 최근에는 무조건 옛날 집들만 고집하는 경향이 있는데 근현대집들도 의미가 많고

연남동 등을 보면 장인들이 하는 공방같은 곳은 구경하는 공간으로도 유명함

 북촌한옥마을조성할 때 어느정도 수준이 있는 사람이 공방으로 들어오도록 엄격한

기준을 가지고 골랐다고 함. 이곳을 만약 공방 등으로 조성시에도 참고

수준있는 예술가를 유치하면 신진작가들이 몰려옴

▣ 정재형 위원

 공방같은 것을 할때는 유리창을 크게해서 관광객이 작업하는 것을 구경할 수 있도록

배려해야 함

 모던아트 쪽으로 마을조성이 들어가도 좋을 듯 함



성곽주차장 조성지

▣ 유인촌 위원

 문화시설에 공연장, 전시장은 기본으로 있어야 사람이 모임

 주민들이 모여 활용할 수 있는 공간과 오픈된 주민커뮤니티공간도 필요함

별도 공간보다는 예술가들이 공방에서 주민참여 프로그램으로 운영

 추진중인 명소사업을 위하여 문화예술분야를 총괄하는 문화기획자가 필요

▣ 안호상 위원

 공연장 등을 만들 경우 스튜디오처럼 박스로 만들어 작업장으로도 활용할수 있는

여러 가지 용도가 가능하도록 하면 좋음

 남산국악당, 풍류극장 같은 곳을 가보면 200석 정도 약 100평의 공간으로 민속국악

공연장을 잘 만들 수 있음. 주민과 가까이 공연을 즐길수 있는 공간으로 좋음.

▣ 박동훈 위원

 공방의 구성은 전통공예와 모던아트를 적정하게 배치하는 것이 필요

 모던아트만으로는 유명세가 적어 집객효과 떨어짐

▣ 정재형 위원

 공방은 전통공예에 도예가 깊은 분 몇 분을 유치하면 소장파 작가들이 몰려옴

공방의 조성은 밖에서 작업하는 모습을 볼 수 있도록 투명재질로 시공

성곽길초입(신라한옥호텔부지)

▣ 유인촌 위원

 전통을 살려서 해야할듯함. 성곽에 국한하지 말고 옛것에 대한 느낌을 조화롭게

이어져 나갈 수 있는 공간이 필요, 좋은 아이디어를 가지고 접근해야 함

▣ 박동훈 위원

 다산동 성곽길 초입을 서울한양도성을 생각하여 센터역할이 되도록 성곽길 투어 등도

검토 필요 (정재형 의원도 적극 찬성)

▣ 김윤수 위원

 성곽길과 신라호텔 한옥호텔과의 연결을 너무 부각시켜 한옥을 강조하면 이질감이

커 질 수 있으므로 기존시설을 잘 조화시키는 작업이 필요(개발보다는 현재그대로)



  광희문 문화마을

광희문 문화마을 조성지

▣ 유인촌 위원

 문화시설에 충무아트홀 예술가(뮤지컬 등)들의 연습장이 들어오는 것은 좋은 생각임

다른 지역들도 연극 뮤지컬하는 예술가들의 연습장이 부족해 많이 대기중이라서

이곳을 연습장으로 할 경우 아주 인기가 높을 것으로 보임. 또한 그것으로 인하여

사람들의 관심과 흥미를 끄는 지역이 될 수 있음.

 규모를 크게하고 층고도 높게 하면 대관에도 효과적

▣ 박동훈 위원

 바로 앞 지역이 화려한 동대문 상권, DDP가 있어 광희문 주변에 내부구조만을

리모델링한 게스트하우스 등 소규모 숙박시설이 좋을 듯 함.

(실제 프랑스를 여행하면 그런 지역이 많음)

 호텔업계를 섭외하여 일괄적으로 조성단지화하는 방안도 제안함


